

Director y Administrador:
Luis Cartín G.

Se publica los jueves y domingos

Apartado de Correos 111

Teléfono N° 3131

CORREO NACIONAL

Periódico popular de intereses generales,

defensor particularmente de la causa católica

150 vs. al Sur del Colegio de Stas.

Oficina:

Imprenta Cartín

Suscripción mensual \$ 1.00

Núm. suelto 10 Cts.

Número 3886

SAN JOSE, COSTA RICA, DOMINGO 26 DE JUNIO DE 1932

Empresa fundada en 1911

Un nuevo invento para la transmisión de fotograbado

A. D.—A bordo del «Bremen», el gigantesco vapor expres del Lloyd alemán, ha culminado hace poco un acontecimiento que merece la mayor atención por parte de los hombres de ciencia y del gran público. Sus consecuencias serán nada menos que una revolución completa en los procedimientos empleados actualmente para la transmisión de fotografías y de informaciones periodísticas. Se trata de un invento del jefe técnico de la Sociedad Radio-Tipo de Zurich, el ingeniero Adalberto Guth. Después de 16 años de actividad, logró idear un procedimiento que permite transmitir fotografías o un texto cualquiera por vía inalámbrica y a través de grandes distancias, en formato tal que es posible obtener de inmediato fotograbados utilizables.

Después de numerosas experiencias entre Zurich y Ateas, todas las cuales dieron excelentes resultados, se decidió llevar a cabo una transmisión, entre Zurich y el «Bremen», que se encontraba en alta mar. Después de haberse llevado a cabo todos los preparativos preliminares entre la Sociedad Radio-Tipo de Zurich, el Lloyd Norte Alemán de Bremen y la Sociedad Alemana de Telegrafía Inalámbrica de Berlín (Debeg), pudo realizarse el ensayo el 14 y el 15 de mayo. Se transmitió una nota del Lloyd alemán al comando del «Bremen». La carta enviada desde Zurich pudo recibirse con la mayor claridad a bordo, a una distancia de 4 500 kilómetros. Después se hicieron otros ensayos transmitiéndose un «afiche» del Lloyd alemán que presentaba rasgos característicos. También esta transmisión, que se tradujo inmediatamente en un fotograbado utilizable satisfizo plenamente a todas las personas que participaron en los ensayos.

El nuevo procedimiento, que lleva el nombre de «Radio-Tipo» representa una combinación admirable entre la televisión y fotoradiotelegrafía. Su empleo es de la mayor trascendencia práctica para la transmisión de informaciones periodísticas y le espera un gran porvenir. Mediante la «Radio-Tipo» será posible obtener en pocos segundos, a través de enormes distancias, la reproducción de diarios enteros bajo la forma de cliché. El aparato «Radio-Tipo», de empleo sencillo y extraordinariamente fácil pasará sin duda muy pronto a ser indispensable en las redacciones de los periódicos y en los bancos, se encontrará en los vapores transatlánticos y en los restantes medios de comunicación a fin de poder transmitir con urgencia y con fidelidad absoluta, en forma facsimilar, noticias de importancia o documentos especiales.

Higiene del sudor

Es menester andar para limpiar el interior de la piel.

Pero es menester no enfriarse rápidamente después y no dejar el sudor seco sobre la piel, teniendo en cuenta que el sudor no es más que orina diluida. De ahí la necesidad del baño.

El baño de aseo es el caliente a unos 35° C, pero el baño frío que no pase de diez minutos es sano para la circulación y para el sistema nervioso.

El baño puede ser substituído por la loción fría, valiéndose de una esponja y seguida de fricciones fuertes con la toalla.

Canto a San José

Dedicado al Director del Correo Nacional don Luis Cartín G. con mi mayor afecto

Al santo entre los santos,
Dulcísimo José,
Alzo mis cantos
Con humildad y fe.
El es gran Patrono
De esta gloriosa nación;
La peana de su trono
Está en el corazón.
Por Dios Patria y Trabajo
Luchad sin cesar;
La gloria de los libres
Hay que alcanzar.
El golpe del martillo
El yunque hace vibrar;
La azada sobre el surco
La espiga hace brotar.
Llenemos nuestras trojes
Con abundoso pan;
Que no nos falte abrigo
Bajo el tranquilo hogar.
Será nuestro oriflama,

Nuestra suprema ley,
La celestial doctrina
De Cristo, nuestro Rey:
Porque él es el camino,
Es la verdad y es luz;
Su sangre fué la vida
Que nos legó en la Cruz,
Luchad hijos de la Patria
Luchad por la Unión,
Sin permitir que extraños
Le manchen su pendón.
Que a todos nos cobija
Con gran solicitud:
Al niño allá en la cuna,
Al viejo en su ataúd.
«Morid, pero luchad;
Luchad que el sacrificio
Es nimbo de la paz;
Aurora de Esperanza
Y sol de libertad»

Prinz Lohengruen

Pío XI y el justo salario



En su reciente carta encíclica sobre el matrimonio, confirma y amplía Pío XI la doctrina sobre el justo salario que su antecesor León XIII, en su carta sobre la condición de los obreros, había profesado. He aquí sus palabras:

«Por lo cual hay que trabajar, en primer término, con todo empeño, a fin de que la sociedad civil, como sabiamente dispuso Nuestro predecesor León XIII, establezca un régimen económico y social en el que los padres de familia puedan

ganar y granjearse lo necesario para alimentarse a sí mismos, a la esposa y a los hijos, según su clase y condición: «Pues el que trabaja merece su recompensa» (Luc. X, 7.) Negar ésta o disminuirla más de lo debido es grande injusticia y, según las Sagradas Escrituras, un grandísimo pecado, como tampoco es lícito establecer salarios tan mezquinos que, atendidas las circunstancias, no sean suficientes para alimentar a la familia.



NUPCIAL

A Carlos y Casilda

(Para el día de sus bodas)

La aurora risueña y juguetona
sus alas de nácar desplegó:
en el templo humeaba el incensario,
y la novia adornada de azahares
ante el sacro tronó del santuario
el alma a la del amado unió.

Rosa Corrales v. de Chavarría

Lágrima de amor brilló en sus ojos
y viva llama enardeció al amarte;
postrados ante el altar de hinojos
sus labios temblaron de emoción,
y de ese idilio la fé constante
el órgano rimaba una canción.

Junio de 1932.

Del Vaticano

EL PAPA RECIBE A LA ACCIÓN CATÓLICA DE FRANCIA

Asistieron con el Cardenal Verdier y el General Castelnaud, 350 Directores

Roma.—El Papa ha recibido a una peregrinación de 350 directores de las obras de Acción Católica de Francia, presididos

por el Cardenal Arzobispo de París, Monseñor Verdier, que leyó el mensaje de Adhesión al Pontífice.

Su Santidad contestó en francés expresando su complacencia por el magnífico florecimiento de las obras de bien bajo formas tan variadas y tan beneméritas. Elogió especialmente los Comités de enseñanza y de peregrina-

ciones e invitó a los reunidos a actuar cada vez con más intensidad y más perfección.

Después se cantó el Credo de Dumant y a continuación, el Cardenal Verdier ofreció al Pontífice el óbolo de Francia, que Su Santidad recibió afirmando que cuando toda Francia cantara el Credo, como la había oído él en aquellos momentos y en Lourdes, se podría decir en verdad y seguramente «Fides tua te salvam fecit».

—En audiencia privada el Pontífice recibió al general de Castelnaud, que ha venido con los peregrinos franceses. Acompañaba al general su esposa. Después de la audiencia del Pontífice, los esposos visitaron al Cardenal Pacelli.

Un regalo al Pontífice

Roma.—Su Santidad recibió en audiencia al P. Pablo de Castello Provincial de los Capuchinos de Barcelona, con el P. Miguel Desplagues, director de la revista filosófica «Criterion» acompañados por el P. Dodena, vicesecretario general de la Orden. Ofrecieron al Pontífice un salterio coral encuadernado en cuero con adornos de metal y varias obras en lengua catalana, editadas por la fundación bíblica catalana, una colección de la revista «Criterios» y otra de «Estudios Franciscanos» y dos volúmenes de «Volumina Franciscalia».

—El Papa recibió al Ministro de Justicia de Rumania, acompañado por el representante diplomático de dicho país en la Santa Sede, por el secretario particular y la esposa de éste. Al pie de la escala papal esperaba el Nuncio en Rumania monseñor Dolci, que le acompañó a las habitaciones del Pontífice, donde esperaba el maestro de Cámara monseñor Caccia Docca privada. El coloquio duró veinte minutos. Después el ministro visitó al Cardenal Pacelli.

Un folleto digno de leerse

Hemos leído con mucho gusto un nítido folleto, editado en la imprenta Lehmann, hijo del privilegiado cerebro del Presbo. Dr. don Víctor Sanabria. «Los muertos en la Campaña Nacional de 1856-57», se titula el haz de páginas y que, como ya se habrán dado cuenta nuestros lectores, ha levantado gran revuelo entre los historiadores nacionales, por anotar literalmente la partida 384, que dice que Juan Santa María murió del cólera, viniendo de Nicaragua a Costa Rica.

Pasa a la 4a. página

SI UD. QUIERE
TENER BUENA LUZ
use el bombillo ESMERILADO

Edison Mazda

Nada mejor que esto
DE VENTA EN LAS CIAS. ELECTRICAS

Sábado y domingo

A nuestro buen amigo don Carlos Hernández

Tuvimos el grato placer de saludar el lunes pasado en San José a nuestro distinguido amigo don Carlos Hernández, hermano de nuestro inolvidable discípulo don Luis, que tan descortésmente me niega ahora su saludo, olvidando, sin duda, la caridad cristiana y el bien conocido adagio: «Lo cortés no quita lo valiente.»

En la amena conversación tenida con don Carlos durante algunos momentos, comprendimos que deseaba conocer el pensamiento y doctrina de la Iglesia Católica sobre la teoría judaizante de los relativamente modernos «SABATISTAS», que asentaron sus tiendas sectarias en San José y en el vecino pueblo de Entre Ríos.

Complaceremos con gusto a nuestro querido amigo, del cual, como de su familia, conservamos gratos recuerdos de amistad sincera.

Todas las sectas protestantes, incluso la «Compañía de Evangelización Hispanoamericana», fundada en Filadelfia, y que representa aquí doña Susana de Strachan, como única apoderada inglesa en la dicha compañía no santa, y «La Misión Centro Americana» de Dallas, Texas, que adoptaron y defienden cual dogma fundamental la teoría y herejía judaicas de la «VENIDA PREMILENIAL» de Cristo, condenan valientemente la teoría sabbatista de los «Adventistas del séptimo día», quienes, de acuerdo con el principio iuterano del «Libre examen», sostienen como bandera de combate, que debe santificarse perpetuamente el SABADO.

Claros y terminantes son los testimonios escriturales que nuestro amigo puede leer en la S. Biblia en las siguientes referencias: Génesis, 2:2, Exodo 16:23; 20:8; 23:12; 31:14; 34:21; 35:2; Levítico, 19:3; 23:3 15; 25:4; Números 15:32; 28:9; Deuteronomio, 5:12; Segundo de Esdras, 13:16-22; Isaías, 56:2-4; 58:13; 66:25; Jeremías, 17:21 27; Ezequías, 20:12; 22:8; I Macabeas 1:47;

2:33-41; II Macabeos, 15:1; (estos dos libros son considerados «Apócrifos» por los protestantes, porque no estaban en el canon hebreo, ni podían estar al tiempo de Esdras, porque todavía no lo había inspirado el Espíritu Santo a su autor); Mateo, 12:1-10; Marcos, 2:23; 3:2; 6:2; Lucas, 4:16-31; 6:1; 13:11-14; 14:1; Juan, 5:D; 5:10; 6:22; 9:14; Hechos, 13, 14, 27, 44; 14:1; 18:4; 20:7; I Corintios 16:2; Hebreos, 4:10.

Por todas estas referencias puede Ud. imponerse cómo se guardaba el sábado en la antigua ley, sombra y figura de la nueva, pero sin olvidar jamás que la explicación satisfactoria del Antiguo Testamento la hemos de encontrar en el Nuevo Testamento, como afirman también algunos buenos comentaristas protestantes. A esto hemos de añadir, como veremos más abajo, la decisión apostólica, después de haber sido fundada por Jesucristo la Iglesia e inaugurada oficialmente el día de Pentecostés con la Venida del Espíritu Santo sobre los Apóstoles. Para la mejor y más acertada solución de la guarda perpetua del Sábado, impuesta por Dios al pueblo israelítico, debemos observar dos caracteres especiales, que la ley mosaica encierra. El carácter moral de la ley, perpetuo, invariable, y el carácter litúrgico, ceremonial, que puede cambiar o suprimirse totalmente.

Sin entrar, pues, en otros detalles, innecesarios, por ahora, en estas circunstancias, decimos y sostenemos que los señores sabbatistas a Adventistas del Séptimo día están equivocados, por no querer distinguir el carácter moral de la ley del carácter ceremonial, que ya Jesucristo en su tiempo recriminaba y condenaba a los judíos por su sistemático empeño de cifrar toda la ley en formalidades externas, en ceremonias, mientras ellos abandonaban el espíritu de la ley, o sea el carácter moral de la ley que Jesucristo no venía a abolir sino a cumplir, como Dios y Hombre verdadero.

Esto mismo hacen hoy los modernos sabbatistas judaizantes, pretendiendo imponer a todo cristiano la obligación externa o ceremonial de la guarda del sábado, en su afán insensato de sustraerse al cumplimiento del deber dominical, que la Iglesia católica enseña y con ella todas las sectas disidentes de todos los matices y colores, que asaltan los países hispanoamericanos, ansiosos de librarnos del TAPARRABOS con que aun cubrimos nuestra desnudez.

El carácter ceremonial del sábado quedó completamente abolido, porque siendo, al fin, sombra y figura, de lo que más tarde había de venir en la plenitud de

„El Aguila de Oro”
PUJOL HNOS.

TELÉFONO Nº 3933

Acabamos de recibir un bonito surtido de latas de conservas entre ellas:

Salmón colorado, Merluza, Besugo, Arenques Bacalao, Calamares, Sardinias.

Precios reducidos

los tiempos, debía dar y dió lugar al establecimiento de la nueva ley de gracia, a la ley de amor con la de institución de la Iglesia de Dios, que desde los tiempos apostólicos estableció la guarda fiel del domingo en vez del sábado, conservando en aquél el carácter perpetuo moral que el sábado incluía como precepto de santificación del día del Señor en señal de su supremo dominio y de nuestro humilde vasallaje de criaturas al eterno Creador, principio y último fin nuestro.

Desde los tiempos apostólicos, como dejamos indicado, el sábado es inviolablemente guardado en la parte moral por los católicos en el día del domingo para conmemorar el hecho inenarrable de la creación del mundo, que empezó en domingo, los principales milagros de Jesucristo, que fueron realizados en domingo, como la multiplicación de los panes en el desierto; el bautismo de Jesucristo, que tuvo lugar en domingo, su Resurrección gloriosa, sello augusto de la Redención, verificada igualmente en domingo y la inauguración oficial de la Iglesia en el día de Pentecostés, cuando también en ese día, domingo, vino sobre los Apóstoles reunidos en el cenáculo, el Espíritu Santo en forma de lenguas de fuego.

Tantas cosas raras resultan los herejes de los tiempos actuales, que cualquier día se levantará alguna secta en los Estados Unidos, Madre ya fecundísima de tantas aberraciones protestantes, restableciendo los ritos antiguos de la sinagoga con los sacrificios y demás cosas abolidas. Esto sería muy lógico dentro de la enseñanza sabbatista, porque si, según ellos, debemos guardar el sábado porque así está taxativamente prescrito por el Decálogo, también por la misma razón, debemos rendir culto a Dios según los ritos y ceremonias mosaicas. Esto no lo hacen los sabbatistas; pero quizá otros se empeñen en hacerlo.

Hay gentes y cosas para todos los gustos y para todos los caprichos, y lo más raro de todo consiste en que todas estas aberraciones las asientan y basan en las enseñanzas de un pedazo de biblia calvinista, que nos ha legado Casiodoro de Reyna y Cipriano de Valera, heresiarcas españoles del siglo dieciseis.

Ricardo Pérez Cabanela

Ex-Rector del Seminario de Puerto Rico

Cartago, 22 de junio de 1932.

In memoriam

Mientras el alma noble y valerosa de doña María, viuda de Lines, sube a las regiones purísimas de la eternidad, su cuerpo, después de dolorosas y pertinaces dolencias, sufridas con resignación cristiana, desciende al sepulcro, morada temporal de nuestro ser orgánico y castigo ineludible del pecado, heredado de nuestros primeros progenitores, Adán y Eva.

Terminadas las solemnes y suntuosas honras fúnebres, celebradas en la santa iglesia parroquial de Nuestra Señora del Carmen, donde tantas amistades acompañaron a sus afligidos hijos y elevamos nuestras oraciones con ellos a nuestro Dios, infinitamente misericordioso, acompañamos, junto con numerosa y selecta concurrencia, sus restos mortales, precedidos de un colegio o asilo de niñas pobres, dirigidas por las beneméritas hijas de San Vicente de Paul, al cementerio, siendo depositados en el Panteón de su esposo, difunto hace algunos años, entre los sollozos, suspiros y lágrimas de sus distinguidos hijos, señoras, señoritas y caballeros.

No escuchamos ciertamente el lúgubre y consolador canto de la salmodia de la Iglesia, que despidió el cadáver a las puertas del templo del Carmen, como suele hacerse en otros lugares, aunque sean urbes de millones de habitantes; pero aquellas plegarias de la sublime liturgia de la Iglesia católica, que en los cementerios se relegan al olvido... saturaban el ambiente y, aunque esas oraciones no se pronunciaban por la concurrencia, se sentían y se pronunciaban dentro de las almas, asomadas a los ojos arrasados en lágrimas.

La vida laboriosa de doña María viuda de Lines, ilustre matrona española, toda ella empleada en la educación y formación intelectual y comercial de sus idolatrados hijos don Vicente y don Jorge, son testimonio elocuente de las virtudes cristianas, que adornaron el alma generosa de la señora durante su paso por el destierro de esta vida fugaz. Ella fue en San José la «mujer sabia que edifica su casa», «engalanada siempre con el vestido de la fortaleza y del decoro», «que abrió su mano al desvalido y extendió sus palmas al pobre», «consideró las verdades de su casa, y no comió ociosa el pan», «y temerosa del Señor será alabada», como bellamente nos describe el Libro de los Proverbios, al hablar de la Sabiduría y de la mujer fuerte educada en las enseñanzas y prácticas de la Iglesia Católica.

Reiteradas veces tuvimos el honor de conversar con ella en la finca «Montserrat», llena todavía de vida, robusta, contenta y de clara inteligencia, rememrando

recuerdos y cosas de nuestra amada Patria. Campeaba en todo su ser el amor a Dios, cuya imagen de Jesús Crucificado ostentaba sobre su pecho, cual joya principal de incomparable valor, y el amor maternal hacia sus hijos todos, la compasión y misericordia cristiana para los desheredados de la fortuna.

Sentimos hondamente el vacío inmenso que deja en el hogar de los dignísimos esposos, doña Adelita Fernández de Lines y don Jorge, a quien nos liga sincera amistad de gratitud imborrable. Los acompañamos en su justa y dolorosa angustia espiritualmente y con nuestras oraciones, porque sabemos cuanto vale y representa una madre amantísima, que sólo buscaba en la vida el bienestar y felicidad de sus hijos, mediante el trabajo asiduo y constante y la práctica de acrisoladas virtudes cristianas y sociales.

Reciban, una vez más, sus honrados y distinguidos hijos el sentimiento profundo de nuestra condolencia en esta prueba que sabrán soportar con resignación cristiana; y los esposos Lines Fernández no olviden que doña María de Lines ha pasado simplemente a mejor vida, porque confortada con los Sacramentos de la Iglesia vive en la morada de los justos, pues amó a Dios y al prójimo por Dios.

Ricardo Pérez Cabanela

Cartago, 22 de junio de 1932.

DE LA MULTITUD

que ha usado nuestra preparación o que la está usando en la actualidad, jamás hemos sabido de ninguno que no haya quedado satisfecho del resultado. No pretendemos nada que no haya sido ampliamente justificado por la experiencia. Al recomendarla a los enfermos no tenemos más que hacer referencia a sus méritos. Se han obtenido grandes curaciones y de seguro que se obtendrán muchas más. No hay y podemos asegurarle honradamente, ningún otro medicamento que pueda emplearse con mayor fe y confianza. Alimenta y sostiene las fuerzas del enfermo durante esos períodos en que falta el apetito y los alimentos no pueden digerirse. Para evitar las falsificaciones ponemos esta marca en cada botella de la



«Preparación de Wampole» y sin ella ninguna es legítima. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. Eficaz desde la primera dosis. El Dr. L. E. Migone, de Asunción, Paraguay, dice: «La Preparación de Wampole es de gusto agradable y muy bien aceptada, sobre todo por los niños, que tienen el gusto muy sensible.» La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. De venta en todas las Boticas y Droguerías.

La Imprenta
CARTIN
le hace a usted
cualquier trabajo
concerniente al ramo
a precios
bien
económicos

"No querráis meteros (ofender) con mis Sacerdotes"

Son palabras del Divino Maestro de Nazaret

Para algunos que frescamente suelen decir: qué? esas son historias y nos reímos de ello, van algunos relatos (historias verdaderas ocurridas en nuestra tierra del Aima Tica!) Un Agente de Policía en Heredia cumplía un orden de captura contra el Padre Carrillo y parece se expresó así: «ese yo lo agarro a como dé lugar» y al irlo a hacer produjo tras palabras injuriosas y así con grosería al Reverendo. No pasaba un año cuando el hombre se moría atormentado por un cáncer en la raíz de la lengua.

2. Un tal Paredes que con toda malacrianza y grosería—seguro secuaz de la masonería—empujo a Su Sría, Ilustrísima Mons. Thiel, sería, a montar el caballo para ir a destierro. Esto pasó por un punto «Boca del Infierno» y tiempo después por ahí mismo lo mató una mula despeñándolo en profundo barranco.

3. Otro se atrevió a asegurarle (remachar) un clavo o clavija a un sacerdote trastornado para tenerle en cadena (mi primera impresión, qué culpa tenía aquel individuo?) y luego va mal y mal hasta morir absolutamente dañado de los pulmones, probablemente tísico. Nolite tangere eos. «No os permitáis tocarlos» es la verdadera frase divina. Eso de hechos; ahora de palabra, jamás los insultéis.

4. Un individuo sacristán osó decirle a un capellán «loco», y después en su familia hubo como dos o tres locos.

5. Nocimos una familia, padre e hijos, (antes ricos y bien acomodados) por haber hecho una burla a un sacerdote, español por cierto, arruinados completamente y, lo que es peor, los hijos en el más bajo grado de depravación, hasra el extremo de uno apuñalar a su hermano.

6. Otro pobre hombre por su cuenta o enviado de alguien llevó un zorro a un cura, como un regalo, y es claro, era presbítero extranjero, talvez pensaba que era carne comible corrientemente y al saber lo contrario se resintió. Aquel portador a pocos días murió hecho ascuas en un tremendo incendio por explosión de

pólvora. Y no terminaríamos si quisiéramos continuar. Que son historias, sí, pero verdaderas, comprobables y no fantasías de mero relato. Es lógico y desde luego perdonable no citar personas, porque quedan parientes y sería injustificable hacerlos sufrir, pues todos somos humanos y susceptibles de caer en aquella sentencia: «con la vara que mides seréis medidos y...» luego no se debe en manera alguna causar mortificación a nadie.

7. En Honduras un ministro o diplomático al saber que un obispo iba en un vapor embarcado y le dijera «hombre, por qué no toma Ud. ese barco que lo lleva con más presteza a su viaje al exterior», contestó: «yo no me meto allí con aquel hediondo», cuando volvía de su viaje venía con una enfermedad de la nariz que ni los que le servían aguantaban a acercársele por la hediondez. No toquemos, ni molestemos, ni burlemos a los señores del altar, porque es Dios Soberano su cuidador y protector, como quiera que El los inventó, por decirlo así.

Derechos del niño

1. Debe ponérsele en posición de poder conseguir un desarrollo normal, tanto físico como espiritual.

2. Al hambriento debe alimentársele; al enfermo curársele; al extraviado recogerse; al retrasado alentársele; el huérfano y el desamparado deben ser alojados y socorridos.

3. En momentos de carestía, los niños deben ser los primeros en recibir socorros.

4. Debe ponérseles en posición para ganarse la vida y protegerse contra la explotación.

5. Debe educarse a los niños en la creencia de que deben utilizar sus actitudes en el servicio de sus compañeros.

Michelin de la aldea

De Oreamuno

Obsequio

El domingo 26 del corriente a las 12 horas se jugará en la plaza pública de esta villa una partida de foot ball entre los equipos «Asturias» y otro de Cartago.

Este juego es dedicado al Gobernador de Cartago, como congratulación por su designación del puesto que actualmente ocupa, y a la vez como gratitud por la simpatía que siempre ha tenido por los rafaletos.

Muy merecido nos parece este acto de benevolencia de los de-

portistas por su obsequio que bien se lo merece el Sr. Gobernador.

El juego será amenizado por la filarmónica de esta villa.

Cronista

Junio 20 de 1932.



Dr. J. Guillermo Meza

Cirujano Dentista

United Ritter. atomizadores, aire frío y caliente, secadores de raíces lámpara trasluminosa, galvanocauterío, rayos ultravioleta, esterilizadores Operaciones sin dolor.—Puentes removibles.—Planchas desde ₡30.00 —Escrupulosa Asepsia.—Operaciones gratis a los pobres de solemnidad siempre que traigan constancia de la autoridad cantonal o del Cura que los acredite como tales. Oficina constantemente atendida en Heredia—Teléfono No. 4 — A las personas de los lugares distantes se les harán los trabajos el mismo día



Palabra Divina

Domingo VI después de Pentecostés

El Evangelio de la Misa de esta Dominica es del capítulo VIII, versículos 1 al 9, según San Marcos.

* «En aquel tiempo, como el pueblo hubiese concurrido en gran número con Jesús, y no tuviese qué comer, llamando a sus discípulos, les dijo: Compasión tengo de estas gentes, porque tres días ha que están conmigo y no tienen qué comer, y si los enviare en ayunas a su casa desfallecerán en el camino, pues algunos de ellos han venido de lejos. Y sus discípulos le respondieron: ¿De dónde podrá alguno hartarlos de pan aquí, en esta soledad? Y les preguntó: ¿Cuántos panes tenéis? Ellos dijeron: Siete. Y mandó a la gente que se recostase sobre la tierra. Y tomando los siete panes, dando las gracias los partió y dió a sus discípulos para que los distribuyesen, y los distribuyeron entre la gente. Tenían también unos pocos pececillos, y los bendijo y mandó que también se los distribuyesen. Y comieron, y se hartaron, y alzaron de los pedazos que habían sobrado, siete espueitas. Y eran los que habían comido como cuatro mil, y los despidió.»

REFLEXION

Llaman nuestra atención los milagros, no porque sean obras de Dios más eminentes que las otras, sino porque son menos frecuentes. ¿No está multiplicando el Señor todos los años el trigo en las entrañas de la tierra para que sirva de alimento a millares de hombres? Pues esta multiplicación pide poder infinito, y el que lo hace paulatinamente, poder tiene para verificarlo en un momento, multiplicando el pan en sus manos. Fiémonos de Jesucristo, sigámoslo de cerca, que no nos dejará morir de hambre, porque es Padre bondadosísimo y no tirano.

Utiles para Escuelas

Y TODA CLASE DE MATERIAL PARA ENSEÑANZA ASI COMO LOS NUEVOS TEXTOS OFICIALES:

Libros de Lectura de Costa Rica

se venden a precios muy favorables

en la
LIBRERIA LEHMANN
(SAUTER & Co.)

Del Vaticano



Monumento a Pío X

Roma, 20.—Se ha inaugurado un busto de Pío X en la Iglesia de Castelfranco de Veneto, en la cual, el 18 de setiembre de 1858, se ordenó Sacerdote Giuseppe Sarto. Tomó la iniciativa de este acto la Orden del Santo Sepulcro.

En la ceremonia han participado los Obispos de Treviso y Padua, las autoridades, numerosos caballeros y señoras, los caballeros de la Orden del Santo Sepulcro; de uniforme, y el Escudero Constantiano Sangiorgio.

Los Obispos, el Clero, las autoridades y los caballeros, fueron a visitar, en Riese, la casa donde nació Pío X.

Fiesta de los deportistas olímpicos en Bremen

A. D.—Los campeones alemanes que han de participar en los Juegos Olímpicos de Los Angeles se embarcan el 10 de julio a bordo del «Europa» para llevar a cabo el viaje hasta los Estados Unidos. Con ese motivo se celebrará el 9 de julio en vísperas del viaje, una gran fiesta deportiva en el Woser-Stadion de Bremen. De ese modo se le proporcionará a una gran cantidad de entusiastas del deporte la oportunidad de convencerse de las condiciones deportivas de la delegación olímpica alemana.

Atento saludo

El sábado antepasado ingresó a ésta su patria, la muy culta señorita Alicia Jiménez Acosta.

La señorita Jiménez Acosta cursa el doctorado de cirugía dental en New Orleans y ha venido a pasar sus vacaciones al lado de sus padres, el Dr. don José J. Jiménez Núñez y su señora esposa doña Rosita Acosta de Jiménez Núñez.

Por su clara inteligencia, por su asiduidad en el estudio, la señorita aludida ocupa preeminente lugar entre los estudiantes universitarios, y por su nombre, por sus méritos personales, que ella lleva con gran modestia en nuestra patria, triunfa en la gran república del Norte.

Nosotros nos complacemos en saludar muy atentamente a la joven y aprovechada estudiante, deseando, que, como hasta hoy, siga ella de triunfo en triunfo.

Cerveza y Refrescos

TRAUBE

Reyes en toda mesa por su Pureza y sabor

La felicidad por un duro

Historia que parece cuento

I

Cuarenta años contaba don Gumersindo Marcos; aun permanecía soltero, y sin ánimo de casarse en los días de su vida... Le horrorizaba llegar a tener hijos que molestan de chiquitines, suelen después dar disgustos, y constituyen siempre una pesadilla para el infortunado padre que les hizo venir a este mundo!

Habitaba una casa elegante en su pueblo de Aragón. Le sobraba el dinero, tenía salud y gozaba de cuantas comodidades puede apetecer un hombre sobre la tierra; y sin embargo, don Gumersindo estaba siempre triste, vivía soberamente aburrido... era infeliz.

Había dedicado la última época de su juventud a visitar las capitales de Europa y una buena parte de América; se sabía de memoria todos los monumentos artísticos, y hasta el nombre de los hoteles más notables...; y al terminar sus excursiones por el mundo, apenas había cumplido treinta años. ¿En qué pasaría los restantes de su vida? ¿Dónde iría a buscar nuevas impresiones, entretenimientos agradables, modos de pasar el tiempo?

Mil veces se hizo don Gumersindo estas preguntas, y nunca pudo encontrar una respuesta que le dejase satisfecho. Pensó en nuevas excursiones; mas ¿para qué, si había visto ya todo lo que podía interesarle? Compró numerosos aparatos de ebanistería, acordándose de que ésta había sido la diversión favorita de algunos reyes holgazanes como él; pero estaba tan obeso, sudaba de tal manera en cuanto empezaba su trabajo, que bien pronto renunció del mal gusto de aquellos reyes, y arrinconó los instrumentos. Ni la caza, ni el juego, ni los espectáculos le divertían. Todo le molestaba, de todo se había cansado...

Por cambiar de postura y tener algo en qué fijar la atención, tres veces seguidas presentó su candidatura para diputado. Gastó mucho dinero en la demanda, pasó malísimos ratos, y las tres veces se quedó con la candidatura en el bolsillo.

Todos sus negocios se redujeron desde entonces a cobrar cada trimestre la renta de unos miles de du-

ros que tenía en el Banco, a entregar a su administrador cada semana el dinero que le pedía.

Ordinariamente vivía en su pueblo de Aragón; pero al mes se cansaba, y hacía un viaje sin objeto a Madrid. A los pocos días se cansaba de la corte, y regresaba a su pueblo; y este ir y venir incesante era su única distracción... ¡Infeliz don Gumersindo! ¡Era rico, se hallaba en la flor de la vida, y ya se había apoderado de él ese hastío del mundo, ese aburrimiento que con harta frecuencia es precursor de la locura o el suicidio!

Muellemente recostado en un departamento de primera clase, viajaba don Gumersindo en dirección a la capital de España. Había anochecido. El tren se detuvo en una de las estaciones de la línea y todo quedó por un instante en el más profundo silencio. Pasado este instante, llegó a los oídos de don Gumersindo, mezclado con el zumbido del viento, una voz de niño, clara y dulcísima, que decía con acento dolorido:

—¡Un pobre ciego!

La voz, lejana al principio, fué acercándose y repitiendo las mismas palabras, hasta que se oyó frente al coche de nuestro viajero. Se levantó éste de su asiento, se asomó a la ventanilla, y después de contemplar por un momento el cuadro que se presentó ante sus ojos, exclamó conmovido:

—¡Infelices criaturas!

Eran un niño, como de trece años, y una niña, hermana suya, más pequeña aun.

—¡Un pobre ciego!—repitió el niño al aparecer en la ventanilla don Gumersindo.

El potentado aragonés metió la mano en el bolsillo del chaleco, y sacó un duro. Maquinalmente iba a guardarle para sacar otra moneda de menos valor; pero antes de que sus dedos llegasen al bolsillo, se detuvo reflexionando:

—¿Y a mí qué me importa un duro? ¡Más falta les hará a estos desgraciados!

Y lo arrojó a los pies de los mendigos, con aire de supremo desdén hacia el dinero.

Lo recogió del suelo la niña, y lo miró abriendo mucho los ojos y exclamando estupefacta:

—¡Un duro!

—¡Un duro!—repitió el ciegucecito cogiendo la moneda y apretándola entre sus manos.—¡Un duro!.. ¡Qué contenta se va a poner mi madre! ¡Caballero ¡Dios se lo pague a usted! ¡Dios le bendiga! ¡Dios le haga feliz a usted y a toda su familia!.. ¡Mi madre rezará por usted!..

—¡Y también nosotros, caballero!—agregó la niña.—¡También yo y mi hermano rezaremos por usted, para que Dios le dé salud... y ventura... y felicidad!..

Silbó la máquina, y arrancó el tren. Don Gumersindo permaneció en la ventanilla hasta perder de vista a los mendigos, mirándolos con ternura y recibiendo las bendiciones de aquellos dos ángeles de la tierra.

Continuara

LAS CRIATURAS

deberían estar medianamente gordas y criar grasa a medida que la consumen. Las criaturas delgadas, aun cuando lleguen a la edad de 18 o 20 años, corren peligro de contraer la tuberculosis u otra enfermedad agotante. Es una cosa espantosa cuando reflexionamos sobre el número de criaturas de ambos sexos que mueren por mala asimilación de sus alimentos. El alimento, aunque se tome en abundancia, no los nutre, no crea grasa ni imparte fuerzas. Para evitar este mal, para salvar las criaturas que las madres acarician, y los simpáticos muchachos y muchachas que principian a mirar al mundo con ojos llenos de esperanzas y ambición, debe siempre emplearse la PREPARACION de WAMPOLE. Su éxito es cosa decidida y resuelta. Miles de personas le deben su vida y salud. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. Para la reproducción de niños pálidos, raquíticos y demacrados, especialmente los que sufren de Anemia, Escrófula, Raquitismo y Enfermedades de los Huesos y la Sangre, nada hay tan bueno como nuestra preparación. El Dr. Eulogio J. Zagal, Especialista en Enfermedades del Pulmón, de Lima, Perú, dice: "La Preparación de Wampole no deja nada que desear en las Tuberculosis pulmonares, sobre todo en su primer y segundo período." Eficaz desde la primera dosis y basta una botella para convencerse. La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Co., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En todas las Boticas.



Se solicitan informes acerca de un menor

La señora Eduvigis Sánchez, agradecerá se le den informe de su hijo Juan de Dios Sánchez, de 14 años, que escapó del Hospicio de Hérfanos. Se supone que se encuentra en Puntarenas. Los datos pueden remitirse a la oficina de este periódico.

Dr. José B. González

Médico del Hospital Militar de URGENCIA de MADRID
TELEFONO 4075
50 v. al Norte del Teatro América
Especialista enfermedades:
Aparato digestivo y venéreas

SUSCRIBASE a este PERIODICO y ANUNCIESE

A Juan Santamaría

«Mostró al pie del Mesón, lo que es capaz de realizar el patriotismo de los humildes.»

Cleto González Viquez

Por humilde y por descalzo por moreno y por «erizo» tu acto heroico que deshizo, al bucanero, fue falso.

Mas yo te digo que ensalzo tu patriotismo excelente; y, reviente quien reviente, a Costa Rica le cuesta muy poca cosa tu fiesta, que es una estrella en su frente.

Hay héroes y hay heroísmos y ana Patria que los paga en donde el oro naufraga, auténticos como abismos.

Esos sí son patriotismos!

El tuyo por tan barato lo miran con desacato.

Te envidian, y estás tú, muerto!

Odian tu origen, es cierto, mas por eso es mi recato.

ARISTIDES MEROÑO

Alajuela, Junio de 1932.

Enlace

Ayer a las 7 a. m., después de la misa celebrada en el Templo de la Merced, unieron sus almas los jóvenes don Juan Bautista Rojas y la señorita Marta Cordero, llevando la novia la bendición y consentimiento de sus señores padres, espues tiene apenas contados 19 años y el novio 21.

En el domicilio familiar de los padres de la novia, sito por la subestación de las Compañías Eléctricas, camino de Hatillo, del otro lado de la línea férrea al Pacífico, festejaron anoche el acto de la celebración del matrimonio con una reunión íntima con que obsequiaron a sus amistades.

Deseamos a los nuevos contrayentes un camino de flores en la vida que han unido ante Dios

El mejor remedio para el peor dolor

Nervina

Mágica del Doctor CLAY

Viene de la 1a. página

Un folleto..

Por supuesto, que don Ricardo Fernández Guardia y don Eladio Prado han demostrado que durante la campaña figuraron en las listas de expedicionarios más de tres individuos que llevaban el mismo nombre y apellido que nuestro héroe nacional.

Muchos otros datos de gran valor histórico aporta el folleto del muy distinguido Dr. Sanabria y nosotros, por ahora, nos conformamos con extenderle nuestra mano franca, en efusiva felicitación, pues que sus lucubraciones históricas son jalones de trascendencia en el esquiacimiento de no pocos hechos pasados.



LAVOL Hace Desaparecer Las Enfermedades de la Piel

No cometa el error de rehusar una prueba del más grande descubrimiento médico, LAVOL— La picazón, el dolor y el ardor de las quemaduras se quitan en 10 segundos. Las terribles escoriaciones caspoides y desagradables erupciones se curan en una semana. LAVOL es el más poderoso extirpador de las enfermedades cutáneas jamás descubiertas.

En Venta en Todas las Droguerías y Farmacias.